

NORMA IRENE DE LA CRUZ

La credencial, llave de la participación democrática

En el amplio escenario de la democracia mexicana, el próximo 2 de junio marcará una nueva era con las elecciones más grandes en la historia de nuestro país. En este evento trascendental, la ciudadanía ocupa un papel protagónico, y la herramienta esencial para desempeñar este rol crucial reside en ese pequeño instrumento de identidad que llevas contigo a todas partes: tu credencial para votar.

Esta credencial es la llave que abre la puerta a la participación ciudadana, por lo que su vigencia y actualización son fundamentales para tomar parte activa en este proceso de elección de quienes nos representarán y gobernarán por los próximos tres y seis años.

Tardamos décadas para encontrar un documento que diera certeza de que cada voto cuenta y es contado; que el derecho de votar es personal e intransferible, por tanto, la credencial para votar con fotografía es protagonista en la conformación de un padrón electoral fidedigno y confiable que permite hacer efectivo el acceso al poder mediante elecciones periódicas, libres y auténticas.

Esa identificación genera tanta certeza, que no solo es un requisito para votar; sino que es una herramienta cotidiana y útil en la vida diaria. Con ella, podemos realizar trámites gubernamentales, gestiones bancarias, transacciones comerciales e inclusive, acreditar la mayoría de edad para acceder al antro, es tu forma de identificación universal aceptada, reconocida y solicitada en el ámbito público y privado.

Actualizar tu credencial va más allá de un trámite burocrático; representa tu compromiso democrático con el país y con la sociedad. Te permite participar activamente en decidir a quienes les transfieres el poder político para que tome decisiones en los poderes legislativo y ejecutivo en beneficio de la colectividad. La vigencia de tu credencial garantizará tu participación en las urnas el próximo 2 de junio de 2024 y que tu decisión cuente.

Actualizar la credencial va más allá de un trámite burocrático; representa un compromiso democrático con el país.

El INE cuenta con más de 850 Módulos de Atención Ciudadana distribuidos por todo el territorio nacional y mediante una campaña de actualización intensa, algunos de estos trabajan jornada doble y en el cierre de la Campaña Intensa que concluyó el 22 de enero atendieron los días sábado y domingos. En los Módulos puedes realizar los siguientes trámites:

El 22 de enero culminó el plazo para tramitar o actualizar tu credencial, ahora tienes hasta el 14 de marzo para recogerla en tu Módulo de Atención Ciudadana.

Si necesitas reponer tu credencial por robo o extravío, sin modificar datos, únicamente actualizar la fotografía, la fecha límite para realizar este trámite será el 8 de febrero de 2024 y tendrás hasta el 14 de marzo para recogerla.

Actualmente el INE cuenta con la opción de REIMPRESIÓN de la credencial, esto significa que, si extraviaste tu credencial y únicamente quieres que se reimprima sin modificar ningún dato, ni fotografía, tendrás del 8 de febrero al 20 de mayo para solicitar la reimpresión de tu credencial y podrás acudir al Módulo para recogerla hasta el viernes previo a la jornada electoral, es decir, hasta el 31 de mayo.

Al realizar alguno de estos trámites, formarás parte de la Lista Nominal de Electorales y con ello podrás votar en la casilla más cercana a tu domicilio en la jornada electoral del 2 de junio.

Respecto de la documentación requerida, hoy en día el INE cuenta con los datos biométricos de las personas con registro en el Padrón Electoral por lo que es posible que se pueda realizar el trámite de reposición o reimpresión únicamente con la lectura de las huellas dactilares y el comparativo del rostro.

Nuestras y nuestros connacionales, para obtener su credencial en el extranjero, pueden acudir, sin cita, a los 150 consulados mexicanos en el extranjero hasta el 20 de febrero de 2024 y con ello votar el 2 de junio.

Para obtener información detallada, se recomienda visitar las páginas institucionales y contactar a INETEL al 800 433 2000.

En este escenario democrático, tu credencial es fundamental para poder participar. Prepárate para el 2 de junio y vivamos juntas y juntos la jornada electoral más grande de nuestra historia. ●

Consejera electoral del INE